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نائب رئيس الجمهورية يحضر حفل مؤسسة )الحق في الحياة( لأطفال الشلل الدماغي

نائب الرئيس خلال حضوره حفل مؤسسة الحق في الحياة تقديم مسرحية خلال الحفل من فقرات الحفل

نائب الرئيس يقدم الجوائز التكريمية للهيئات والمؤسسات والشخصيات الاجتماعية والإعلامية الداعمة للمؤسسة

اجتماع لجنة الاولويات أمس

اجتماع لمجلس النواب أمس

مجلس النواب يستمع إلى ردود وزيري النفط والأشغال 
وتقرير لجنة المياه بشأن الاستنزاف الجائر في تعز وإب

لجنة الأولويات تقر تشكيل فرق عمل فنية لإنجاز وضع الآليات التنفيذية للأولوية السابعة

د. الجفري : إدراج عدن ضمن الأولويات العشر تكريم من 
القيادة السياسية لها كونها العاصمة الاقتصادية والتجارية

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
حضر الأخ عبد ربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية يوم أمس الأربعاء 
الحفل الذي أقامته مؤسسة الحق في الحياة لأطفال الشلل الدماغي والذي أقيم 

بدار اليتيم بالعاصمة صنعاء.
وفي الحفل الذي حضره وزير الشئون الاجتماعية والعمل الدكتورة أمة الرزاق 

علي حُمد وعدد من ممثلي المؤسسات والهيئات الخيرية والاجتماعية المحلية 
والعربية والمهتمين ألقى رئيس المؤسسة الدكتور نجيب غانم كلمة ترحيبية 

عبر فيها عن تقديره للأخ نائب رئيس الجمهورية لحضور هذه الفعالية.
وقال “ إن هذا الحضور يمثل حافزا مهما ويعزز العمل الخيري من أجل رعاية 
هذه الشريحة من مرضى الش��لل الدماغي من الأطفال”.. مهيبا بالمؤسسات 

الخيرية تقديم العون والمس��اعدة لما من شأنه الدفع بهذا العمل الخيري إلى 
الأمام.

وقدم عدد من الأطفال والش��باب أناش��يد ومس��رحيات معبرة عن المعاني 
والمضامين الهادفة إلى الاهتمام بهذه الشريحة.

كما ألقى الداعية الإسلامي وجدي غنيم محاضرة تناول فيها الأبعاد الدينية 

والأخلاقية لرعاية الطفول��ة وحمايتها من الأمراض وتفعي��ل العمل الخيري 
في هذا المجال وهو ما حثنا عليه الدين الإس��لامي الحنيف وشدد عليه رسول 

الإنسانية محمد بن عبدالله عليه أفضل الصلاة وأزكى التسليم.
وقد ق��ام الأخ نائب رئي��س الجمهورية بتقديم الجوائ��ز التكريمية للهيئات 

والمؤسسات والشخصيات الاجتماعية والإعلامية الداعمة للمؤسسة.

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
استمع مجلس النواب في جلسته 
المنعق��دة ي��وم أم��س الأربع��اء 
برئاس��ة رئي��س المجل��س يحيى 
علي الراعي إل��ى التقرير المقدم 
من لجن��ة تقصي الحقائق بش��أن 
الش��كوى المقدمة من المواطنين 
المطالبين بالتعويض عن الأرض 
المطلوب��ة لتوس��عة مط��ار تع��ز 
الدولي وأرجأ مناقش��ته إلى جلسة 

قادمة.
واستمع المجلس إلى تقرير لجنة 
المياه والبيئة بش��أن نتائج النزول 

الميداني إلى محافظتي تعز وإب.
وأشار التقرير إلى تزايد مشاكل 
المي��اه المتمثل��ة ف��ي الاس��تنزاف 
الجائر والمخيف للأحواض المائية 
جراء الحفر العشوائي وسوء الإدارة 
المائية وع��دم إيلائها الأهمية من 
قبل السلطات المركزية والمحلية 
ما أدى إلى استمرار استخدام الطرق 
التقليدية في ري المزروعات التي 
ينتج عنها إه��دار كبير لأهم ثروة 
يعتمد عليها الإنس��ان ف��ي حياته 
فضلا عن مخاطر تلوث الأحواض 

المائية .

وبي��ن التقري��ر أن اليم��ن يعتبر 
ضم��ن المؤش��رات الأكث��ر فق��را 
ف��ي العالم ف��ي حصة الف��رد من 
المياه س��نويا، والمق��درة عالميا ب� 
و)1250(م3  س��نويا  )7500م3( 
ل��دول أفريقيا والش��رق الأوس��ط 
، وه��ذا المؤش��ر ينخف��ض في ما 
يحصل عليه الف��رد من المياه في 
اليمن في السنة إلى معدلات ونسب 
تبي��ن بجلاء حجم وأض��رار الأزمة 

المائية.
كما أش��ار التقرير إلى أن نس��ب 
الريف في اليمن لازالت تمثل نسبة 
70 بالمائة من إجمالي السكان مما 
يضاعف م��ن حج��م التحديات في 
أمداد هذه النس��بة الكبي��رة بمياه 
صالحة للش��رب لتجن��ب المخاطر 
المعدي��ة  للأم��راض  المؤك��دة 
والأم��راض المزمن��ة ج��راء تل��ك 
المياه غير الصالحة للشرب أو المياه 
المعرضة للتلوث ومن الملاحظ أن 
ما يتم رصده في الموازنات العامة 
لمياه الريف لا يرقى إلى حجم هذا 

التحدي الكبير والمهم.
وأك��د التقري��ر أن الوضع المائي 
تع��ز  محافظت��ي  ف��ي  والبيئ��ي 

واب خطي��ر ويتطل��ب وقف��ة جادة 
ومس��ئولة م��ن الجه��ات المعني��ة 
لتلافي ما يمك��ن تلافيه وضرورة 
معالجة الآثار والأض��رار المترتبة 
على أزمة المياه والتي كان أخرها 
تفشي مرض حمى الضنك الخطير 
في محافظة تعز والذي يخشى من 
انتش��اره إلى محافظات أخرى كما 

أشار التقرير.
واستمع المجلس إلى ردود وزيري 
النفط والمعادن والأش��غال العامة 
والطرق على أس��ئلة واستفسارات 
عدد من أعضاء مجلس النواب حول 
زي��ادة معان��اة الناس ف��ي مختلف 
الم��دن والمناط��ق بس��بب انعدام 
مادة الغاز والأس��باب المؤدية إليها 
بالإضافة إلى أسباب ارتفاع أسعار 

مادتي البنزين والديزل.
وأجاب وزير النفط والمعادن أمير 
س��الم العيدروس في معرض رده 
بأن��ه ليس هن��اك ارتفاعات كبيرة 
ولا مفاجئ��ة وإنم��ا هن��اك تحريك 
جزئي بسيط للأس��عار وهذا ناتج 
عن الأزم��ة المالية التي يش��هدها 
العالم وكذا بسبب الارتفاع العالمي 

لأسعار النفط.

فيما أش��ار نواب الش��عب إلى أن 
أي ارتفاع��ات س��عرية ف��ي مادتي 
البنزي��ن والدي��زل م��ن ش��أنها أن 
تتس��بب ف��ي مأس��اة للمواطني��ن 
وخصوصا المزارعي��ن منهم الأمر 
الذي سيترتب عليه ارتفاع في أجور 
النقل والمواصلات وهذا سيضاعف 
م��ن حجم المش��كلة ويجر نفس��ه 

تباعا لارتفاع السلع الأخرى.
وحول الس��ؤال الموج��ه من احد 
أعض��اء المجل��س لوزير الأش��غال 
العامة والطرق حول أس��باب تعثر 
طريق كس��مة -يام��ن - ضحيان - 
مدينة الشرق - بمحافظة ريمة فقد 
أبدى وزير الأشغال العامة والطرق 
المهندس عمر عبدالله الكرش��مي 
استعداده للجلوس مع لجنة الخدمات 
العامة بمجلس النواب لبحث أسباب 

التعثر ومعالجتها.
وكان المجل��س ق��د اس��تمع إلى 
محض��ره الس��ابق وواف��ق علي��ه 
وس��يواصل أعمال��ه ي��وم الس��بت 

القادم.
حضر الجلسة وزير الأوقاف والإرشاد 
حمود عبد الحمي��د الهتار ونائب وزير 

الخدمة المدنية نبيل شمسان.

❊ عدن / �سب�أ:
عقدت اللجنة الفنية للمكتب التنفيذي الوزاري 
للأولويات ي��وم أم��س الأربع��اء بمحافظة عدن 
اجتماع��ا مع قيادة الس��لطة المحلية بالمحافظة، 
بحض��ور ممثلي ش��ركة ماكن��زي الاستش��ارية 
العالمية، لتدارس الإج��راءات العملية والتنفيذية 
للأولوية السابعة الخاصة بإعداد خطة اقتصادية 
موح��دة للعاصم��ة الاقتصادي��ة والتجارية عدن 

ووضعها محل التنفيذ. 
وأقر الاجتماع برئاس��ة محافظ ع��دن الدكتور 
عدنان الجفري و أمين عام مجلس الوزراء رئيس 
اللجنة الفنية للمكتب التنفيذي الوزاري للأولويات 
عبدالحافظ ناجي السمة تشكيل فرق عمل فنية 
كنظ��راء للش��ركة الاستش��ارية م��ن المحافظة 
واللجنة الفني��ة للأولويات ، لانج��از وضع الآليات 
التنفيذي��ة للاولوي��ة بالاس��تفادة م��ن مكون��ات 
الخطة الاقتصادية الموحدة للمحافظة، والخطوط 
العريضة ال��واردة في المصفوفة التنفيذية التي 

أعدتها اللجنة الفنية للأولويات.
وفي الاجتماع أعتبر محافظ عدن الدكتور عدنان 
الجف��ري إدراج محافظ��ة عدن ضم��ن الأولويات 
العشر تكريماً لهذه المدينة من القيادة السياسية 
ممثلة بفخامة الرئيس علي عبد الله صالح رئيس 
الجمهوري��ة كونه��ا عاصمة اقتصادي��ة وتجارية 

لليمن وقاطرة للتنمية والاستثمار.
وأبدى الجفري الاستعداد الكامل من قبل قيادة 
السلطة المحلية بالمحافظة للتعاون مع الشركة 
الاستشارية وتزويدها بكافة المعلومات والبيانات 
المطلوبة والخطط والرؤى التي تم إعدادها خلال 
الفترة الماضية .. لافتا إل��ى الدور الذي يمكن أن 
تقوم به الش��ركة الاستشارية في المساعدة في 
كثير من الأمور والمهام التي يمكن أن تدرج في 
الخطة..مبين��ا أن هذا اللقاء يأتي امتدادا للقاءات 
الس��ابقة التي تم عقدها لمناقشة هذه الأولوية 

وأفضل السبل والطرق لتنفيذها.
من جانبه أعرب أمين عام مجلس الوزراء رئيس 
اللجنة عبد الحافظ ناجي السمة عن سعادته لعقد 
هذا الاجتماع في العاصمة الاقتصادية والتجارية 
ع��دن، لما تحظ��ى به م��ن أهمية ف��ي النهوض 
بدورها التنم��وي باعتبارها البواب��ة الاقتصادية 
الحقيقي��ة لليمن.. مؤكدا أن ه��ذا الاجتماع يأتي 
في ظ��ل حرص رئي��س مجلس ال��وزراء رئيس 
المكتب التنفيذي الوزاري للأولويات الدكتور علي 
محمد مجور على الانتقال من الخطط الموضوعة 
إلى آليات عمل تنفيذية بالاس��تفادة من الخبرات 
المتطورة للش��ركة الاستشارية العالمية، إضافة 

إلى كونها مشاركاً في عملية التنفيذ للخطة.
وش��دد رئيس اللجنة الفنية للمكتب التنفيذي 
الوزاري للأولويات على ضرورة الخروج بإجراءات 
واضح��ة ومح��ددة لتحدي��د الأدوار المتوقعة من 
الجهات ذات العلاقة بالمحافظة لتنفيذ المكونات 
الواردة في الخط��ة الاقتصادية الموحدة -2010

2011م .. مش��يرا إلى أن الأولويات العش��ر تمثل 
برنامج عمل تطويري وتحديثي متكامل الحلقات، 
ومكرس لمعالجة وإنجاز قضايا محددة اقتصادية 
وتنموي��ة واجتماعية وسياس��ية، في فترة زمنية 

محددة.
وحث أمين عام مجلس الوزراء فريق العمل على 
الخ��روج بآليات محددة ضمن المكونات الخمس��ة 
للنه��وض بالدور الاقتص��ادي لمدينة عدن، وفق 
اطر زمنية محددة ومسئوليات الجهات ومؤشرات 
واضحة لقياس فاعلية التنفي��ذ.. مؤكدا ضرورة 
الاستفادة القصوى من خبرات وإمكانيات الشركة 
الاستش��ارية العالمية خلال تواجدها ومشاركتها 

في عملية التنفيذ.
وقال” يجب أن تشمل الخطة التي سيتم إعدادها 
الاحتياج��ات التنموي��ة وتوجيه الم��وارد بواقعية 
لخدمة التنمية وتجاوز التحدي��ات والمعوقات بما 

يمكن م��ن تركيز الجه��ود على ج��ذب مزيد من 
الاستثمارات لتحريك النش��اط الاقتصادي وبلوغ 

الأهداف المتوخاة من هذه الأولوية”.
واستمع المجتمعون إلى المحاور التي وضعتها 
الشركة الاستش��ارية والأهداف لتحقيق الكفاءة 
والفاعلية في تنفيذ هذه الأولوية، بما يضع عدن 
عل��ى الخارطة الاس��تثمارية الإقليمي��ة والدولية 
والاس��تفادة من الفرص الاس��تثمارية المتعددة 
وموقعها الجغرافي المتميز على خطوط الملاحة 

الدولية.
ورك��زت مداخلات ونقاش��ات المش��اركين في 
الاجتم��اع م��ن الجه��ات ذات العلاق��ة بالمحافظة 
والقطاع الخاص وأعضاء اللجنة الفنية للأولويات 
عل��ى أهمية تفاعل كافة مكون��ات الخطة ضمن 
رؤية موحدة ونقل الخط��ط الموضوعة إلى حيز 
التنفيذ على ارض الواقع بحس��ب الخطة الزمنية 
التي س��يتم انجازها بهدف تحقيق قصص نجاح 
ملموس��ة وس��ريعة.. مؤكدي��ن ض��رورة إعطاء 
الأولوية ف��ي الخط��ة للمش��روعات ذات الجدوى 
الاقتصادي��ة والت��ي تخل��ق ف��رص عم��ل كثيرة 
ومس��تدامة لحل مش��اكل البطالة والتخفيف من 

الفقر.
وش��ددوا عل��ى تكامل الجه��ود لتنفي��ذ محاور 
الخط��ة به��دف الارتق��اء بمكان��ة محافظة عدن 
اقتصاديا واستثماريا بما ينعكس ايجابيا على حياة 
المواطنين لتحسين مستوى دخل الفرد وتطوير 
مس��توى الخدمات المقدمة للمواطنين ومواكبة 
التطورات الاقتصادية على المستويين الإقليمي 

والدولي بما يخدم التنمية والاقتصاد الوطني.
حض��ر الاجتم��اع أمين ع��ام المجل��س المحلي 
بمحافظ��ة ع��دن عب��د الكري��م ش��ائف وع��دد 
م��ن وكلاء المحافظ��ة وأعض��اء اللجن��ة الفني��ة 
للأولويات والمختصون في الجه��ات ذات العلاقة 

بالمحافظة.


